



EDITORIAL

La revista electrónica arbitrada e indizada del Centro de Investigaciones de Ciencias Administrativas y Gerenciales CICAG, en su Volumen 15 número 1, Septiembre (2017) - Febrero (2018), presenta tópicos de una actualidad administrativa/gerencial, además de continuar con nuestro empeño de promocionar publicaciones e investigaciones en donde se evidencie la pluralidad de tendencias y la riqueza temática y metodológica, propias de la investigaciones de la ciencia administrativa y gerencial, dando cabida y difundiendo las experiencias presentadas y logradas en campo administrativo/gerencial, a nivel nacional e internacional, además de contribuir con el dialogo y el aprendizaje entre la participación académica y los investigadores, a nivel público como privado, en donde la formación universitaria representa un reto a las oportunidades a las expectativas de Investigación y en el proceso de formación del ciudadano.

En materia de Investigación, URBE ha mantenido su doble finalidad, la de ser promotora de un desarrollo científico, tecnológico, humanístico, social y sustentable en la región zuliana, y ser un ente motivador e impulsador de una docencia fundamentado en un alto contenido moral, académica, científica, ciudadano innovadora, impulsador y formadora de grupos de investigadores.

Es así como se presenta en este número, un primer artículo denominado "Disponibilidad Y Uso De Las Tic En Las Pequeñas Y Medianas Industrias Del Estado Nueva Esparta" presentado por Cedeño y Giménez, donde se aborda como sobre la disponibilidad y uso de las TIC en las PYMIS del estado Nueva Esparta, responde a la transversalidad de las TIC en la dinámica empresarial, donde la racionalidad y eficacia de su uso se encuentra en una relación interdependiente entre la competitividad y la capacidad de adaptación al entorno.

Por otra parte, Perozo y Reyes, muestran un segundo trabajo intitulado "Comunicación Y Estilos De Liderazgo Femenino En El Sector Asegurador", teniendo como objetivo analizar la relación entre comunicación y los estilos de liderazgo femenino en el sector asegurador obteniendo al final del estudio una correlación positiva.

Seguidamente, Jiménez y Guerra, en su investigación titulada "Responsabilidad Social Externa En El Sistema De Gestión De Las Empresas De Producción Social De Servicios Especializados En La Industria Petrolera En El Municipio Maracaibo" cuyo propósito fue analizar la Responsabilidad Social Externa en el Sistema de Gestión de las Empresas de Producción Social que le prestan servicio especializado a la Industria Petrolera establecidas en el Municipio Maracaibo y en donde se propuso promover hacia sus grupos de interés la implantación de las mejores prácticas desarrolladas por las EPS, a fin de optimizar sus propios sistemas de gestión.

Asimismo, Valderrama, Briceño, Uzcategui y Moreno, abordan en su artículo "Riesgos Derivados Del Muestreo Como Técnica De Auditoría De La Información Financiera De Las Entidades Trujillanas" El muestreo como técnica de auditoría de la información financiera permite seleccionar elementos dentro de una partida sobre los cuales se deberán aplicar las pruebas para obtener evidencia que le permitirá al auditor expresar una opinión sobre la información examinada.

De igual manera, Hernández y Peralta, presentan un trabajo denominado "Web 2.0, Negociación Intercultural, Cultura, Tecnologías De La Información Y La



Comunicación”, en el cual afirman el escenario dinámico donde se desenvuelven las organizaciones modernas, amerita el uso de las tecnologías de la información y la comunicación como recurso mediador para poder alcanzar negociaciones efectivas. Como resultado de la investigación titulada “Supremacía Del Poder Económico Para El Desarrollo Empresarial Sustentable “, Portillo, expone cómo se apuntó la necesidad de instaurar un nuevo paradigma económico fundamentado por los principios sustentables; además, del manejo empresarial centrado en los fundamentos sustentables y desechar el dogma económico como objeto organizacional.

En tanto, Jiménez, expone en su artículo titulado “Rasgos Éticos Valorativos: Una Mirada Holística Para El Desarrollo Sostenible En Empresas Agropecuarias” un concepto en donde se trata de aplicar principios éticos en la toma de decisiones y en acciones concretas, y aporta elementos que eleven el nivel ético de las empresas.

Posteriormente, Tamayo, en la investigación denominada “Elementos Potenciadores De Conflictos Como Parte Del Proceso De Negociación Dentro De Las Organizaciones Públicas Del Estado Zulia” analiza los elementos potenciadores de conflictos laborales y se evidenció que los elementos económicos como un potenciador de conflictos laborales en la mayoría de los casos.

Por su parte Antúnez y El Kadi, exponen en el trabajo intitulado “Consiliencia De La Autonomía Caudal Como Estrategia Gerencial” que el efecto estratégico de la autonomía organizacional de los gerentes, generalmente ven el mecanismo de defensa como el primer aspecto a considerar al momento de enfrentar una situación de amenaza en su entorno, pero se conserva un cierto orden de forma que permite desarrollar estrategias de modificación de determinadas condiciones con la predicción de algunos comportamientos beneficiosos para las organizaciones.

Al mismo tiempo Arocha, muestra la investigación “Hábitos efectivos. Una Alternativa De Innovación En El Negocio De Tarjetas De Crédito”, en el cual tuvo como propósito resaltar los hábitos efectivos en el negocio de tarjetas de crédito.

Siguiendo con la investigación “Multimétodo. Visión Paradigmática Integradora En La Investigación Educativa” de la autora Fuenmayor y Bittar, en la cual se busca dar a comprender la legitimidad científica de la integración entre lo cualitativo con lo cuantitativo.

Concluyendo con el trabajo presentado por los autores: Salas, Rodríguez y Díaz titulado “Auditoría De Mantenimiento: La Unión De Dos Herramientas Esenciales Para Beneficio De La Producción Industrial Moderna”, en donde se analiza desde las perspectivas histórica y teórica la Auditoría de Mantenimiento.

De esta manera, en la Revista CICAG, nos sentimos orgullosos por la participación y la incorporación de temas e investigaciones con un alto contenido gerencial/administrativo, actualizado, con una visión interdisciplinaria y multidisciplinaria, de tendencia global del conocimiento y con la tarea de formar futuras generaciones de investigadores identificados con el desarrollo sustentable del país.

Dr. Francisco Jose Guerrero Vargas
Director – CICAG – URBE
Francisco.guerrero@urbe.edu